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SI NO PKIDE EL TOTAL DE PAGINAS ENVIADAS, SIIIVAIE II% AL FONO £993435 6993416 

Pcompa?,o Minuta 000 antecedentes de la audiencia que pido al 

Presidente de la república para solicitarle ffle releve del cargó de 

PresidPnto de la Comisión de Descontaminación. 

Hago notar la urgencia de esta petición por el permanente 
acosamiento de que soy objeto por lós periodistas para dar una 
respueuta que indiqué lo haría luego de ser redo por el Presiden-
te. 

Destaco además que se siguen produciendo sitUaciones que me 
afectan gravemente. F-1 la firma Cade-Idepe de la que re retire hace 11 
aZos y con la que no tengo ninguna relación económica ni técnica le 
fue retirado un encargo profesional que había recibido de EMOG debido 
A  supuesta relación COnmigo. 
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MINUTA AUDIENCIA SOLICITADA AL PRESIDENTE DE LA REPUSLICA 

 

1.  Criticas personales al Presidente de la Comisión por haber 

contratado estudios para su firma (Diputado Bombal) 

 

1.1  Derlaracion del Presidente de la Comisión de su intención 
de pedir al Presidente de la República 10 releve del cargo 

que desempeZat  por el hecho que las acusaciones en Su 
contra perjudicaba gravemente a la empresa de consultoria 
de que forma parte (Cado-Consu)tores) que te siente et.194-
tlonada por obtener trabajos por "influencias" y discrimi-
nada a futuro por la misma causa, lo mismo sucedo con la 
empresa Cade-Idepe con la quo no tiene relapión económica 
ni técnica 

Explicación que la acusación es infundada. 	La Comisión no 
ha contratado ningún trabajo a Cade- Consultores. Existe la 
firma Cade-Idepe do la que el Presidente de la Comón se 
retiró hoce 11 	allos. El trabajo cuestionado por Bombal es 
el estudio de una encuesta de Origen y Destino pedido por 
Mideplan, que no corresponda a una materia en que Interven- 

la Comisión y con la cual esta no ha tenido ningún 
contacto. El Ministro Sergio Molina dio una Conferencia de 
Prensa para aclarar perfectamente esta situación. 

 

1.2  En diversos programas de TV 0 información de prensa se 
analiran los hechos 
• Inserciones de las firmas Cede-Consultores y Cada-

Idepe. 
• Aclaración de Mideplan 
• Encuentros Ñrriagada/Bombal en canales 13 - 4 - 9 

(Celedón> 
- Declaración del Colegio de Ingenieros dando pleno 

respaldo a Eduardo Arriagada 
- Conferencia de Prensa de la directiva del P.D.C. para 

dar pleno respaldo a Eduardo Arriagada y al trabajo de 
la ComasiOn 

LIN o.cusacxen se ha reducido al hecho duo siendo el Presi-
dente de la Comisión un personero de gobierno os inconve-
niente que la firma consultora de la que forma parte con-
trate ettudlos cc aOran.mo estatal. 
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Con111116n Especial de Descontaminación 

de la. Re/ión Metropolitana 

La firma hace mas de 30 allos que trabaja em el campo de la 
consultoría y por su especialización lo ha hecho preferen-
temente c.on entidades estatales. Durante los gobiernos 
anteriores pudo resistir con mucha dificultad la discrimi-
nación que contra élla so hacía por la actividad gremial 
del actual Presidente de la Comisión. En la carta del 
Presidente de la Comisión publicada en el Mercurio que te 
acompaNa Se aclara la posición de este frente á esta sitUa-
ción. 

Críticas& la gestión de la Comisión de Descontaminación 

L. a critica que so ha desencadenado contra el trabajo de la 
Comínion se centra en la supuesta ineficiencia para solu-
cionar la contaminación atmosférica de la ciudad por la 
ocurrencia este alrio de preemergencias y emergencias. No se 
ha logrado que la ciudadanía comprenda que existe un Plan 

permanente de descontaminación que se realiza según lo 
programado y que las emergencias ocurrirán, como ha ocurri-. 
do este ao en una situación climatológica extremadamente 
duro, Mientras no se cumpla un avance suficiente del Plan 
que necesariamente toma algunos aRos, Tampoco se analiza el 
trabajo de la Comisión en relación A la totalidad de su 
tarea: agua, aire, 	sólidos, ruidos, sino que solo en rela- 
ción a la contaminación atmosférica (smog) de Santiago. 

Punque se ha informado repetidamente que el Plan de Descon- 
taminación Atmosférica requiere un plazo largo  (8 a 10 
aZos) para alcanzar los objetivos establecidos,  y que las 
ciudades del mundo que han enfrentado problemas similares 
han requerido períodos semejantes, 	la ciudadanía y los 
medios de comunicatión, que ven las preemergencias y las 
emergencias como muestra de fracaso, exigen soluciones 
rapidas y acusan de incompetentes a la Comisión, 	que la 
consideran formado por la Secretaria Ejecutiva y su Presi-
dunte. 

La alta creOcupación ciudadana que ha prPducldo la situa-
ción deI smog de Santiago y la cobertura que 19 han dado 
los medios de comunicación han ocasionado que en las en-
cuestas públicas esto tema lidere I los problemas en que 
los ciudadanos solicitan soluciones al gobierno. 

u-scom:Ikmr, h1/4.1k.1\ 



U I- — 3 él  T H  2 0. ; 14 C: 1.1 R: 
 P . 04 

Comisión Especie), do Descontaminación 

de la Región MetropollIana 

a. 3 

El Ministro Secretario General de la Presidencia conside-

rando la importancia del tema ha realizado un conjunto de 

acriOnes pera hacerle frente. Presidió una Conferencia de 
Prensa en que el Presidente de la Comisión y lbs Ministros 
relecionedos con #1 Proproma de Descontaminación explicaron 
SJ desarrollo y dónde se dio un total respaldo del gobierno 
e las labores realizadas por la Uomisión, y luego a presi-
dido reuniones de los directivos de la Comisión con espe-
cialistas en el campo medio ambiental y en el de comunica- 
ciones,  para definir un conjunto de acciones de urgente 
realización que serían presentados al Presidente de la 
RepúGlila, para que posteriormente en una reunión con los 
Ministros relacionados se asegure SU efectiva y opórtuna 
puesta en práctica, de modo que no puedan reproducirse en 
el invierno del 93 la situación de este allo. 

Un primer punto de extrema importancia es que los diferen- 
tes Ministros integrantes del  Comité Directivo de la Comi- 
sión de Descontaminación asuman su rol dentro de ella, de 
modo que tanto en su preocupación preferente como en la 
información pública se muestre á la ciudadania una acción 
concertada en relación al Programa. En la actualidad cuando 
por ejemplo el Ministro de Salud u otro personero del 
Ministerio, se refiere al tema del programa para enfrentar 
lar enfermedades Broncopulmonares, aparece como una materia 
de  la acción de ese Ministerio sin relación ton la Comi- 
sión, sino aún una especie de crítica de 10 insuficiencia 
de la acción de éste para bajar la contaminación. 

De la misma manera cuando el Ministro de Obras Públicas se 
refiere a las obras de descantaminación de aguas servidas y 
construcpión de colectores, que se inserta en el Plan de 
Descontarlinación, aparece uólo romo un logro propio de ese 
Minibterio u de Emns. 

Lo Mismo vale y aún en mayor medida para el Ministro de 
Transportes en el conjunto de medidas en relación a micros 
y automóviles, 	al Ministro de la Vivienda en los programas 
de pavimentación de calles o reubicación industriales, 
dei Intendente de Santiago en relación a los Residuos 
Sólidos. 	Cuando weto se modifique y 	la cludadania vea que 
los informaciones del Programa de Descontaminación, 	la dan 
los diferentes Ministros que conforman el Comité Directivo 
y que las difereri>e  ores estén insertas en un plan 

i,S1,130ZA • 
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global coherente y coordinado, se entenderá que esta es una 

labor conjunta del GoUierno,  y que la Comisión no es solo 

la Secretarla Ejecutiva y su Presidente. 

2.4  Existen un conjunto do aspectos esenciales del Plan de 
Descontaminación que requerirán disponer de los recursos 
financieros y decisiones politicas para sy realización. 

Ellas requieren un enfoque estratégico conjunto del estados  

con acciones coordinadas y un lenguaje común entre los 
Ministros clave. 

Comunicaciones e imagen publica. El tema de la contamina-
ción se ha transformado en uno de primera magnitud en la 
mentalidad de la gente. 

Existe una profundo desinformación dentro y fuera del 

gobiernos  sobre lo que se está haliendo, lo que se está 
logrando  y la orientación. Se requeriria un plan de comu- 
niración y recursos para realizarlos. Desde  1990 la Comi- 
sión no ha contado con recursos pera este fin, 

a.4.a  Es  imprescindible poner en plena aplicación las nuevas 
reglamentaciones para el control de las fuentes fijas. Esto 

implica un esfuerzo estructural en la capacidad técnica y 
administrativa del Servicio de Salud del Ambiente,  según 
diseFlos que teníamos contratados desde el a'rno pasado. Se 
requiera que el Ministro de Salud considere entregar a la 
Secretaria Ejecutiva de la Comisión la autór'idad para poner 
en práCtlek eta& sistema. Si no somos capases de impleme-
tarlo sería una falla muy seria del programa. 

2.4.3 Es imprescindible poner en plena aplicación las nuevas 
reglamentaciones sobre emisión de los vehiculos, tanto 

buces como camiones y autos. Eso implica la creación de una 
capacidad técnica y administrativa en el Ministerio de 

Transporte., donde existe sólo en embrión. 

También en este caso se debe utilizar la consultoría que 
tenemos contratada desde él a,Mo pasado y que esta produ-
ciend0 low resultados requeridos pera el objeto antes 
indicado 
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En forma similar al caso anterior la autoridad debe ser 
delegada por 01  Ministro de  Tr'ansport. r  Ia SeCretbría 
E)ecutiva de  la Comisión para asegurar la corrodta puesta 
en práctica del  sistema,  que tambiÉn implicará un gran 
fracaso si no Se consigue hacer en forma eficiente y oprtu-
nMento. 

Cu impreS17indible reforzar la inversión pública que áncide 
en descontaminar: pavimentación da ralles,  calaeris de 
hospitales, limpieza de dalles  y mojoramiehto de combusti- 
bles. 

Santiago, NO do Julio de 1991? 

RECEIUED FROM 56 2 6973262 
	 07.30.1992 20:39 	 F. 
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Samtiago, 1:4 de Julio de 1992 
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Wor 
Director 
Diario El Mercurio 
E3ESENTE  

F...atimado Seor Director' 

El editorial el Mercurio sobre "Denuncias y 
Descontaminación" es sumamente enriquecedor al aportar juicios sobre 
un tema ool lo mayor relevancia, cual es el que no existan influencias 
indebidas que afecten la correcta toma de deCisionea de le eutoridlc 
pública. Influencias derivabas de 	la conducta de un funcionario que 
se vea erfrentado en su decisión a un conflicto de intereses entre su 
cargo y la abtivio10.d privada con la que este relacionado. El concepto 
puede extenderse al nefasto "trafico de influencias°, en que ya no 

son autoridades de gobierno los que lo realizan, sino que interesados 
en conseguir determinados beneficios y que 'actúan ante ellas por 
influencias politica% O económicas. Esto es el umbral de la "corrup—
Ción" que tan a mol traer tiene a los gobiernos de algunos paises 
sudamericanos y europeos. Afortunadamente no es 01 CASO Chileno, pero 
si debemos preocuparnos para que no se don ocasiones que pudieron 

generar un caso semejante. Este no es sólo un aSunto de gobierno, de 

funciOnarlOS intachables en su corrección, sino también de las 
empresas que en la defensa de sus intereses deben actuar con la 
máM741.5 correcclon, que los  "lobbys" Sean transparentes y profesiona— 
les y que tengan un "Credo empresarial"en que cualquier problema de 
influencia indebida no sólo esté desterrado de su acción, sino Sea 
denunciado para que se castigue a quienes lo realicen. 

En mi vida profesional he mantenido este Credo 
como también a sido la norma invariable de la empresa "Cade—Consulto—
res" en la que trabajo desde hect cerca de cuarenta *Nos, 

vooP°1' acscrysUMNhcl°. 
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PI aceptar el cargo en la Comisión de Descontaminación para mi fue 

ClarU, L:Qmp  estrictamente a sucedido, que "Cae-Consultores" no podia 

partICIpar en actividades encargadas por esta Comisión directamente o 

aun en la que  la ComitIon'indirectemente pudiera tener relación sea 

en defInIr un encargo o en evaluar su resultado. De esta forma no 

emiste 'ninguna imprudencia en qua en el cargo que desembeXo tenga 

relación con la firma dedicada a trabajos  en el mismo campo". No 

habido conflicto de intereses, lo que se ha planteado como tal que es 

la participaciOn de Cade-Consultores con la Universidad Católica en 

un estudio de "Origen y Destino de Santiago", MQ cabe en la clasifi-

cación anterior, y ma* aúnt  que por las raZones dadas por la institu-
ción dontratante que muestra la ninguna participación de la Comisión 
ni  en la definición, ni en la adJUdicacióni  ni en la utilización de 

este trabajo, debe considerarse que esta encuesta es un instrumento 
indispensable para la definición de políticas de urbanismo y trans- 
porte  y que esta lejos de las actividades que le competen a la 
Comitior. 51 no se considerara así significaría que la COMiSlón 

tendria relación con todas las activipades de la ciudadi ConstruCCIO-
nes viales, pavimentación de calles, desarrollo inmobiliarias, 

construcción d/ parques, implementación de sistemas de transportes 

modernización de Ministerio% y oficinas públicas, actividades de loe 
organismos policiales y así suma y sigue. 

Mi intención del rOnunciar a la COmilliOn en forma 
tan definitiva como se  lo plantee a una distinguida periodista de El 
Mercurio, resultó de evitar que fuera afectada la moral del grupo de 
ingenieros que forman  Cade-COnsultores por la acusación que su 
esfuerzo de obtener trabajos profesionales basado en su exCelenCia y 
en su prestigio fueron puestos en duda, en el caso específico denun-
ciado y en futura pOytulaciones. La respuesta que he tenido de ellos 
en una carta que me han enviado me compromete profundamentel 

"Wstamos conscientes del perjuicio que esta 
campaa puede ocasionar en el corto plazo a nuestra empresa y a 
nuestro propio trabajo. Tenemos  sin embargo la certidumbre de que 
saldremos adelante. 

Estuvimos a su lado cuando la discrimknación 
política pretendía evitar que se nos adjudicara licitaciones que 
legitima:ponte merecíamos ganar. Lo estamos también ahora cuando se 
pretendo el mismo resultado intentando menguar su prestigio y poner 
en duda su honorabilidad. 

kg4 0,4011"Á i. 
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Cado-Consultores ha sobrevivido a sus anteriores 
crisis y ha salido fortalecida de ellas gracias al espíritu de grupo, 
ecolencia técnica y comportamiento intachable que sus socios le han 
,plasmado, No duCamos que sera tambiOn el caso do ésta" (Personal le 
Cade-Con5ultorch) 

En l  coyuntura de mi vida profesional nO 

sólo me Ce0o .  ellos  sino a  la difícil  función publica que debo 
enfrentar nada debe empaXarla o frustrarla. Debo mi absoluta lealtad 
al Pr^esidente de la RedUblica que ha tenido confianza en mi para este 
difícil encargo. Me dedo al exito de su gobierno y al partido políti-
co en que milito al que debo mostrar eficiencia y corrección en el 
tervicio ru4ulico. Me bebo el pequeo pero excelente equipo que hemos 
integrada in la ComisiOnt  tanto en lo profesional como en lo humano, 

a los que no puedo dePraubar. Por iltimo m  a los principias 

invariables de compatibilizar mi vida pOblica y privada con Mi re 
cristiana. Estos serán las factores que decidirán mi permanencia 0 mi 

alvjamiont0 del cargó nue dysompeAó. 

Lo 111,41vda otemt40ente i  
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ECuedo Ar  M, 

)Prle ident e  \, 
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